

Es grüßt der Evang. – Luth. Kindergarten „Pustblume“ in Welbhausen,

„Man muss die Feste feiern, wie sie fallen!“ (Sprichwort)



Liebe Leser*innen,

dieses bekannte Sprichwort nehmen wir uns in der Krippe „kleine Raupen“ in Welbhausen sehr zu Herzen. Wir feiern die Feste nicht nur wie sie fallen, sondern wir feiern jeden Erfolg der Kinder. So konnten wir bereits vor ein paar Wochen die erste „Windelabschiedsparty“ feiern. Wie der Name schon sagt, handelt es sich um einen Abschied und den Beginn eines neuen Lebensabschnittes. Aber dieser Abschied sorgt nicht für Traurigkeit, sondern wird mit einer bunten Party begangen, weil der Abschied von der Windel ein großer Erfolg für jedes Kind ist und daher einer Feier würdig.



Sobald ein Kind es über einen längeren Zeitraum schafft, den Tag ohne Windel zu bestreiten, ist es Zeit die „Windelabschiedsparty“ zu feiern. Das Kind erlangt eine neue Form der Selbstständigkeit und Selbstwirksamkeit, wodurch es einen großen Entwicklungsschritt gemeistert hat. Um dies ausreichend zu schätzen, haben wir uns dafür entschieden eine „Windelabschiedsparty“ zu feiern. Bereits am Morgen wird das Kind durch eine geschmückte Staffelei mit einem Schild in der Garderobe begrüßt. Jeder kann somit sehen, welchen Erfolg das Kind an diesem Tag feiert.

Der Morgenkreis bildet den Rahmen für die Party und wird inhaltlich von dem Kind bestimmt, dessen Party gefeiert wird. So können Lieder ausgesucht und Spiele gewünscht werden. Gemeinsam mit einer Erzieherin packt das Kind seine Wickelsachen ein, damit sie mit nach Hause genommen werden können, denn in der Krippe werden diese nicht mehr benötigt. Als kleines Geschenk erhält es an diesem Tag eine Unterhose, da diese nun die Windel ersetzt. Bei einer richtigen Party darf auch die ein oder andere Leckerei nicht fehlen. Daher wird der Tag mit einem kleinen Eis oder anderen Leckerei nach dem Frühstück versüßt.

Die erste „Windelabschiedsparty“ war ein voller Erfolg und auch die nächste ist bereits in Planung.

Denken Sie also gern daran, es gibt immer einen Grund zum Feiern.



Beste Grüße aus Welbhausen,

Tina Bornmann (pädagogische Krippenleitung)

Text: T.B.

Bild: Kindergarten Welbhausen